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Per arrestare I'esodo da I la regione 

La decision! del . 

convegno nel Salento 

Gli enti locali 
intervengano 
per liberare 
.'agricoltura 
dalla rendita 

fondiaria 
Dal nostro corrispondente 

SANNICOLA, 19 
1 I I convegno sulla program

mazione in agricoltura. al quale 
hanno partecipato migliaia di 
ci t tadini della provincla di 
Lecce, ha denunciato il falli-
mento della pqlitica meridio. 
nal is ta perseguita dai governi 
democris t iani . 

La relazione tenuta dal com
pagno Giorgio Casalino, segre-
tar io provinciale della CdL. e 
l ' intero dibatt i to hanno mve-
stlto tut t i i problemi legati alia 
produzione ortofrutticola. che 
nel la zona di Sannicola r ap -
presenta uno dei gangli vital! 
del l ' in tera economia. Questa 
zona, che e sempre stata su-
scettibile di notevole sviluppo. 
h a visto mortiflcare la sua eco
nomia dalla politica fallimen-
i a r e condotta in questi annl 
dal la classe dir igente verso la 
produzione agricola 

L ' espansione monopollstica 
h a portato all 'estero decine di 
migl iaia di contadini mettendo 
in crisi la produzione ortofrot-
iicola e primaticcia. II disegno 
monopolistic/), reso legittimo 
dal la DC. ha fatto cadere in 
condizione di degradazione la 
produzione dei pomodori, pa-
tate, melanzane e c c . aggravata 
dalla mancata irrigazione e 
«'lettriflcazione. e dalla pre-
senza di s t ru t tu re medioevali 
o dalVopera par iss i tar ia com-
piuta dagli speculator!, che 
niombano nel Salento. compra-
i;o i prodott i a basso costo e 
poi l ' immettono nel mercato a 
costi elevati. 

II Salento ha una grande ric-
chezza nel la sua agricoltura: 
ma la cieca volonta della classe 
dir igente ha tenuto questa pro-
vincia in condizione di sogge-
zione E ' necessario che questa 
potenziale ricchezza venga l i-
bera ta dalla rendi ta fondiaria. 
a t t raverso il superamento della 
colonla e la meccanizzazione 
da atttiarsi at t raverso l ' inter-
vento dello Stato. 

II convegno ha auspicato l 'i-
niziat iva delle amministrazioni 
comunali e di quella provin
ciale affinche vengano prese 
iniziative pe r p rogrammare l'e-
conomia del Salento nel pros-
simo decennio. 
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La Lucania chiede I'inter vento 
massiccio della 

industria statale 

per 

Lavello 

Comitato 
unitario 
lo sviluppo 
economico 

Dal nostro corrispondente 
MELFL 19. i 

Nel Comune di Lavello. gros-
so centro agricolo del Melfese, 
pe r iniziativa della locale Ca
mera del Lavoro e della Al
len nza dei Contadini. si sono 
r iunit i in seduta comune 1 rap-
presentant i della Cd.L.. Allean-
za dei Contadini, CISL. UIL. 
Associazione commercianti, 
Combattenti e Reduci, Carova-
na Facchini e dei parti t i PCI, 
PSI , PSIUP, PSDL Solo la 
D C non ha aderito all 'invito. 

Dopo un approfondito esa-
m e della grave situazione eco-
nomica e sociale del Comune. 
che par te innanzi tut to dalla cr i 
si deU'agricoltura, la quale poi 
investe tut te le categorie so-
ciali de terminando l 'emigrazio-
n e In massa dei lavoratori che 
gia ha por ta to tanto danno alia 
economia della Lucania. consi-
dera to che vi sono important! 
opere pubbliche gia progettate 
dall 'Amministrazione comunale 
popolare — ret ta dal PCI e dal 
P S I — e da var i enti come l*En-
t e Irr igazione. per il completa-
mento deH'irrigazione ueiia Val-
le dell 'Ofanto e che aspettano 
solo di essere finanziati; consi-
dera to al t resl che vi e nel Co
mune una forte disoccupazione 
in part icolare della categoria 
degli edili . tutt i i present! si 
sono t rovat i d'accordo di svi-

(luppare adeguate iniziative pe r 
jrichlamare 1'attenzione delle au-
itorita competenti . perche intan-
| t o si dia immediato inizio al 
lavori delle opere gia progettate. 

A tal fine e stato costituito 
« n comitato unitario che si e 
recato dal sindaco del Comune, 
compagno Strazzella. 

Nella riunione tut t i ! r ap -
presentanti delle var ie par t i sin-
d « \£ P° l u lc«e, si sono t ro 
vati altresl d'accordo che qualo-
ra 1 Amministrazione comunale. 
interpellate le atitorita gover-
native competent!. n o n deves-
se vedere accolte i e richieste 

Denunciata in un con
vegno Mnadeguatezza 
della politica governa-
tiva - Imminente la co-
stituzione dell'Unione 
regionale delle province 
per la programmazione 

Dal nostro corrispondente 
P O T E N Z A , 18. 

I n d e t t a d a l l ' A m m i n i s t r a z i o 
n e p r o v i n c i a l e h a a v u t o luo-
go ne i g io rn i scorsi u n in-
c o n t r o di r a p p r e s e n t a n t i po-
l i t ici , s indaca l i , a m m i n i s t r a t i -
vi e d economic i de l la p r o -
v inc ia p e r l ' e s ame di a l cun i 
p r o b l e m i economic i . 

Dagl i i n t e r v e n t i de i n u m e -
ros i p a r t e c i p a n t i e e m e r s a in 
m o d o c h i a r o la p r e o c c u p a -
z ione p e r l ' a t t u a l e p e r i o d o 
c o n g i u n t u r a l e e la necess i t a 
— c o n s i d e r a n d o i r i t a r d i nel -
l ' a t t u a z i o n e de i p r o g r a m m e 
— d i p r o c e d e r e a d u n s icu-
r o e r a p i d o p roces so d i in-
dus t r i a l i zzaz ione . •' 

S i e a n c h e p a r l a t o di a l l a r -
g a r e le z o n e d ' i n t e r v e n t o ol -
t r e gli a t t u a l i pol i d i sv i 
luppo; 1 pol i c h e si sono di -
m o s t r a t i i ncapac i d i c r e a r e 
q u e l l e oasi d i b e n e s s e r e , t a n -
t o d e c a n t a t e a l l ' a t to di m e t -
t e r e le c p r i m e p i e t r e » , e 
c h e t a n t o m e n o son r iusc i t i 
a f r e n a r e I 'esodo di mig l i a ia 
d i l ucan i v e r s o luoghi d i 
l a v o r o p iu r edd i t i z i . 

Da l l a d i s cus s ione i n o l t r e e 
stat 'o r i l e v a t o c h e , m a l g r a d o 
l ' e l eva to t a s so d ' i n c r e m e n t o 
d e l r e d d i t o p r o d o t t o ne l l a r e 
g i o n e l u c a n a , q u a n d o q u e s t o 
v i e n e r i f e r i t o a l r e d d i t o p e r 
a b i t a n t e , r i m a n e s ens ib i lmen-
t e c o m p r e s s o , e s s e n d o p a r i , 
n e l 1961, a 169.000 l i re p e r 
a b i t a n t e r i s p e t t o a l ia p u n t a 
m a s s i m a d i 472.000 l i re r e g i 
s t r a t a in L o m b a r d i a . 

I n v a l o r i ind ic i , la L u c a 
n i a , s i t r o v a a q u o t a 53, r i 
s p e t t o a l m a s s i m o di 198,2 
r e g i s t r a t o p e r l a p r o v i n c i a di 
M i l a n o . Q u e s t i d a t i s t a n n o 
a d i n d i c a r e la n o t e v o l e inc i -
d e n z a c h e h a a v u t o su l l ' eco-
n o m i a de l l a r e g i o n e 1'impo-
n e n t e e sodo , spec ie da l l e c a m -
p a g n e ; essi f a n n o a l t r e s l p r e -
v e d e r e u n a c o n t i n u a z i o n e 
de l l ' e sodo d a l l e c a m p a g n e lu -
c a n e . B a s t i p e n s a r e al r a p -
p o r t o S a r a c e n o c h e p e r l ' a 
g r i c o l t u r a p r e v e d e , e n t r o il 
1978, u n r e d d i t o p r o c a p i t e 
d i 750.000 l i r e . P e r a r r i v a r e 
a q u e s t a c i f ra b i sogna c h e 
a l m e n o 120 m i l a a d d e t t i a l -
l ' a g r i c o l t u r a l u c a n a c a m b i n o 
m e s t i e r e ( la cosa p e r a h r o e 
p r e v i s t a a n c h e n e l p i a n o d i 
s v i l u p p o e l a b o r a t o d a l « Co
m i t a t o C o l o m b o ) . A r a g i o n 
d i logica s i d o v r e b b e p r o v -
v e d e r e a l l ' a s s o r b i m e n t o d e 
gl i « espu ls i > p o t e n z i a n d o 
e , n e l caso de l l a L u c a n i a , 
i n c r e m e n t a n d o n o t e v o l m e n -
t e l ' i n d u s t r i a . 

M a c o n s i d e r a n d o i g r a v i r i 
t a r d i de l l ' i ndus t r i a l i z zaz ione 
e d i l t i p o d i essa , la v ia c h e 
r e s t a a q u e s t i « i n d e s i d e r a -
b i l i > e q u e l l a d e l T e m i g r a -
z ione , t a n t o p e r c a m b i a r e . 

N e i l o r o i n t e r v e n t i i c o m -
p a g n i S c u t a r i ( P C I ) , Mice l i 
( P S I U P ) , Covel l i ( P S D I ) 
h a n n o s o t t o l i n e a t o la neces 
s i t a d i c r e a r e u n c o m i t a t o 
r e g i o n a l e p e r l a p r o g r a m m a 
z i o n e e c o n o m i c a d e m o c r a t i -
ca e a l i a c u i ' e l a b o r a z i o n e 
p a r t e c i p i n o ' t u t t i : " c i t t a d i n i , 
p a r t i t i , fo rze d e m o c r a t i c h e 
e s i ndaca l i , e s t e s a s o p r a t t u t -
t o agl i e n t i local i ( C o m u n i e 
P r o v i n c e ) a f f inche si con-
d u c a u n a l o t t a u n i t a r i a c h e 
faccia fa l l i re i p i a n i de i m o -
nopo l i . 

E* solo, i n f a t t i , con u n a 
p r o g r a m m a z i o n e r e g i o n a l e 
e l a b o r a t a e d i r e t t a d a l l e for
ze po l i t i che e d a l l e o r g a n i z -
zaz ion i d e m o c r a t i c h e c h e si 
p o s s o n o a f f r o n t a r e e r i so l -
v e r e i g r a v i p r o b l e m i d e l -
l ' ag r i co l t u r a e d e l l ' i n d u s t r i a -
l i zzaz ione d i P o t e n z a e de l l a 
L u c a n i a , e c h e si p u o e v i t a r e 
d i f a r p a g a r e l e spe se de l l e 
a t t u a l i difficolta e c o n o m i c h e 
a l l e n o s t r e popo laz ion i . 

A l t e r m i n e de l l a r i u n i o n e 
i c o n v e n u t i h a n n o v o t a t o d u e 
o r d i n i de l g i o r n o . Ne l p r i -
m o si r i c h i e d e il mass icc io 
i n t e r v e n t o d e i r i n d u s t r i a d i 
S t a t o , n e l s e c o n d o la p u b -
b l i c az ione e l a d i v u l g a z i o n e 
d e l p i a n o g e n e r a t e di s v i l u p 
p o c h e il C o m i t a t o C o l o m b o ! 
t e r m i n e r a di e l a b o r a r e e n t r o ' 
d u e o t r e m e s i . 

I n o l t r e il p r e s i d e n t e de l l a 
P r o v i n c i a . prof . V e r r a s t r o . 
h a a n n u n c i a t o c h e il g ior 
n o 24 p r o s s i m o , in u n a r i u 
n i o n e c o n g i u n t a de i cons i -
gli p r o v i n c i a l d i P o t e n 2 a e 
M a t e r a , si p r o c e d e r a a l i a U-
n i o n e d e l l e P r o v i n c e L u c a n e , 
a l i a q u a l e a d e r i r a n n o i p a r -
l a m e n t a r i de l l a r e g i o n e e d 
a l t r e p e r s o n a l i t a n e l l ' i n t e n t o 
d i c r e a r e u n o r g a n o c h e 
c o o r d i n i l a p r o g r a m m a z i o n e 

Al Consiglio comunale di Venosa 

Solidarieta 
con i braccianti 

II dibattito al Consiglio 

provinciale di Foggia 

Metodo 
democratico 

%JS#£ l l o t t a p K l de l l a r e g i o n e l u c a n a 

Gu«rmo Crocal Luciano Carpelli| 

L'ultima seduta del Con
siglio provinciale ha, cer-
tamente, un valore esem-
plai'e per stabilire quali so
no le forze politiche che si 
propongono ed effettivamen-
te operano con metodo de
mocratico e di questo fanno 
la base reale di tutta la 
loro azione e quali forze 
invece effettivamente agj-
scono su di un terreno anti-
democratico. • 

Veniamo at fatt i . 
Abbiamo gia detto e r i -

badito che Tobbiettivo del
la DC, alia Provincia, era 
quello di provocare lo scio-
glimento del Consiglio pro
vinciale e la nomina di un 
commissario prefettizio. Er-
rore gravissimo, a nostro 
avviso, h stato quello del 
PSI dl accedere a questo 
piano e di farsene strumen-
to, respingendo aprioristica-
mente la realizzazlone di un 
esperimento, anche se su > 
base minori tar ia, che p o - ; 
teva, come poi e realmente 
avvenuto, essere fatto da 
forze di sinistra, su di una 
piattaforma program mat lea 
democratica, antlmonopoll-
sta. 

Nel l 'ult ima seduta del 
Consiglio provinciale — e 
gli stessi oratori democri
stiani I'hanno dovuto am-
mettere, anche se a denti 
stretti — si e rlconosciuto 
che il grande tema della 
programmazione (anche se 
ancora nella sua fase pre-
l lmlnare, dello studio, della 
rllevazlone statistica, della 
anallsi dei dati e della con
dizione economica e sociale 
della nostra provincia) non 
poteva e non puo essere af-
frontato da un commissario 
prefettizio. La nomina di 
questi — si e dovuto rlcono-
scere da parte dc — avreb-
be persino determinate au-
tomaticamente, la decaden-
za della rappresentanza del 
nostro Consiglio provincial* 
nell'Unione regionale delle 
province pugliesi. 

E poiche il metodo demo
cratico non e fatto, come 
vorrebbe fa r credere il capo 
gruppo dc alia Provincia, 
di f rasi , di r ichiami ai « sa-
crl prlncipi >, di « spiritua-
lismo - e cost v ia . ma di 
sostanza, nol af fermiamo, 
con profonda convinzione, 
che l 'aver scelto la forma-
zione di una Giunta, anche 
se prowisor iamente mino
r i tar ia . per affermare la 
soprawivenza del Consiglio 
provinciale e la sua con-
creta possibility di operare 
su di una piattaforma pro-
grammatica di carattere de
mocratico. antifascista. an-
timonopolista. e un fatto 
democratico. 

E ancora. 
Le precedent] Glunte, an

che esse minoritarie, DC-
PSI-PSDI e suecessivamen-
te OC-PSDI , entrambe do
minate dalla DC, ai sono 
mosse su di un piano so-
stanzialmente antidemocra-
tico, che ha offeso ed umi-
liato II Consiglio provin
ciale. 

Rare riunionl di questo 
consesso (nonostante piO 
volte, come per legge, vi 
fosse la richlesta di convo-
cazione urgente da parte 
di un terzo dei consigner!); 
numerose delibere di Giun
ta prese coi poteri del Con
siglio; mancata nomina dei 
rappresentanti del Consiglio 
provinciale in numerosi en
t i , Istituti, commission!, per 
non accettare II metodo de
mocratico della rappresen
tanza proporzionale del var i 
gruppi politic!; assenza di 
gruppl di lavoro, dl com
mission! su partlcolarl pro-

I blemi (bllanclo, scuola, ec-

cetera) ; atteggiamento pre-
giudizialmente contrario ad 
ogni iniziativa (vedl mozio-
ne comunista su una con-
ferenza provinciale sulla 
programmazione e sull 'agrl-
coltura) che portasse ad un 
libero dibattito, ad un libero 
confronto di idee: questo e 
stato il metodo seguito dal
le Giunte dominate dalla 
Democrazia cristiana. 

Chi abbia seguito 1'espo-
sizione fatta dal nuovo pre
sidente Vania, a nome del
la Giunta PC I -PS IUP , si i 
trovato di fronte all ' indica-
zione di un metodo diame-
tralmente opposto per ognu-
no dei punti indicati piu in
nanzi. Si e giunti a soste-
nere, da parte degli ora
tor! comunisti, che il prln-
cipio nuovo che deve es
sere affermato e che la 
assemblea dibatta, prepari , 
decida, indichi alia Giunta 
la via che deve essere se-
guita e non il contrario. 
Ed e a questa impostazione 
che si collega I 'altra, pro-
fondamente democratica, di 
considerare l'attuale Giunta 
aperta alia collaborazione 
di f<5rze sinceramente de
mocratiche e non chiusa nel 
auo carattere minoritario, 
ma proiettata nella ricerca 
e nella formazione di una 
maggioranza che concord! 
con la sostanza del pro-
gramma indicato. 

Strana davvero la mera-
viglia, vera o presunta, de
gli esponenti dc nel Con
siglio provinciale, i quali 
rivolti alia destra hanno af
fermato che il programma 
illustrato dal presidente Va 
nia era di carattere comu
nista. Certo. Cosa vi aspet-

" tavate? Abbiamo presenta-
to un programma con II 
quale, partendo dal nostrl 
principi, af fermiamo la so
stanza di un metodo demo
cratico, la linea di un'at-
tivita della Provincia ve-
ramente avanzata, che r i -
teniamo finira con I'essere 
accolta da tutte le persone 
oneste, pensose delle sorti 
delle nostre popolazioni e 
non accecate dalla fazio-
sita. dall ' intolleranza, dal-
I'odio. 

• Buon discorso - , ha det
to I'avvocato Consiglio delle 
cose dette dal presidente 
Vania. Ma perche non lo 
avete fatto questo discorso 
vol, signori della DC? Ed 
ancora: perche non lo esa-
minate obbiettivamente per 
ricercare la base di una 
azione comune, nell'interes-
se delle nostre popolazioni? 

Gia, dimenticavamo: ci 
sono i voti di De Miro e 
di Bafunno, sui quali esclu-
sivamente o quasi si e con-
centrata tutta 1'attenzione 
e la polemic* astiosa, fur i -
bonda della DC. 

Ma noi af fermiamo che 
questo e un falso scopo che, 
da un lato tende ad uml-
liare uomini che coraggio-
samente, proclamando la 
loro indipendenza politica 
e aderendo alia sostanza di 
un programma avanzato, si 
ribellano al ricatto ed alia 
prepotenza dc e dall 'altro 
cerca di svuotare di con-
tenuto una iniziativa poli
tica che e da giudicare per 
la linea politica e program-
matica che afferma di voter 
seauire ed attuare. 

Su questo terreno e lo 
scontro reale, signori della 
DC! Provatevi a discutere 
sul programma che abbia
mo presentato. provatevi ad 
ooporre ad esso una vostra 
l ine* . E tasciamo giudicare, 
poi. il Constolio orovinciale 
e le nostre popolazioni. 

Michele Pistillo 

Dal nostro corrispondente 
P O T E N Z A , 19. 

II Consig l io c o m u n a l e di 
Venosa , r i s p o n d e n d o a l l ' ap -
pel lo d e i s i ndaca t i de i la
v o r a t o r i agr ico l i , h a v o t a t o 
— con l ' a s t ens ione de l la D C 
e de l le d e s t r e — u n o r d i n e 
del g i o r n o di so l i da r i e t a con 
i b r a c c i a n t i , coloni e colt i 
va to r i d i r e t t i c h e s c i o p e r a n o 
p e r 48 o r e , il 20-21 m a r z o . 
p e r la difesa deg l i e l ench i 
degli a v e n t i d i r i t t o a l l e p r e -
s taz ion i p r e v i d e n z i a l i e la 
modif ica dei p a t t i a g r a r i . 

Nei g io rn i scors i h a n n o a-
v u t o luogo in t u t t a la p r o 
v inc ia n u m e r o s e a s s e m b l e e 
di l a v o r a t o r i in cu i e s t a t a 
so t t o l i nea t a , fra Pa l t ro , l ' in i -
q u i t a de l l e d i spos iz ion i m i n i 
s t e r i a l ! c h e m e t t o n o ne l l e 
m a n i de i p r o p r i e t a r i t e r r i e r i 
la facol ta d i d e n u n c i a r e o 
m e n o l e g i o r n a t e e f fe t t iva
m e n t e l a v o r a t e d a i b r a c c i a n 
t i , ai f ini p r e v i d e n z i a l i . 

Comiz i si t e r r a n n o , d u r a n 
t e lo s c iope ro , n e i c o m u n i di 
Melfi , L a v e l l o , Rapo l l a , V e 
nosa , A c e r e n z a , B a n z i , O p -
p ido L u c a n o , G e n z a n o Lu-
cano . 

I. C 
Nella foto: u n m o m e n t o del
la a s s e m b l e a o r g a n i z z a t a dal
la F e d e r b r a c c i a n t i di Venosa 

Alia Provincia di Grosseto 

Voto unanime per 
elezioni pulite 

nelle Mutue contadine 
PCI PSI PSDI PRI chiedono la fine delle gestioni 

commissariali negli enti locali e pubblici 

GROSSETO, 19 
Su iniziativa del consiglieri comunisti che avevano pre-

sentato due interpellanze al Presidente. si sono avuti al Consi
glio Provinciale. due important! prese di posizione unitarie 
sulle gestioni commissariali e sulle elezioni per U rlnnovo 
del Consiglio delle Mutue contadine. 

Nello svolgere l lnterpellanza, il compagno Fusi, capo-
gruppo comunista, ha messo chlaramente In nl ievo I casl di 
anormalita che esistono ormai da moltl anni e che si riferiscono 
a due Comuni, quello di Orbetello e di Semproniano, dove il 
termine e ormal scaduto da quasi sette mesi, all 'ONMI dove 
esisXe la gestione commlssariale sin dal 1948, in nove ammi
nistrazioni dl Usi civici, in due ECA ed all'ospedale di 
Manclano. 

L'ordine del giorno. approvato dal PCI. PSI, PSDI e PRI. 
conslderato che «nella maggioranza dei casl trattasi di ge
stioni commissariali che durano da molti anni In violazione 
del prlncipi costituzionali e delle stesse leggl che regolano la 
materia che prevedono in un massimo dl sel mesi la durata 
di gestioni s t raordinar ie» chiede che - siano indette, nella 
prossima prlmavera. le elezioni amministratrive nel Comuni dl 
Orbetello e Semproniano » e che « all'ONMI. negli Usl Clvlcl. 
negll ECA e negli altri enti le gestioni commissariali siano al 
piu presto sostituite da amministrazioni democraticamente 
elette v. 

L'unanimita e stata invece raggiunta, in seguito alTinterpel-
lanza svolta dal consighere comunista Biondi, sulle elezioni 
delle Mutue contadine. Dopo un'ampla discussione PCI, PSI. 
PSDI, PRI e DC hanno approvato un ordine del giorno dove 
si prende atto della comunicazione relativa alia « fissazione per 
11 giorno 5 aprile delle elezioni per il rinnovo dei Consign 
di amministrazione delle Casse mutue coltivatori diretti in 10 
Comuni della provincia » auspicando « che le elezioni abbiano 
luogo nella massima liberta e nel rispetto dei principi demo
cratic! al fine di evitare ogni illegality e violazione». 

Contemporaneamente si chiede che «venga prontamente 
fissata la data di effettuazione delle elezioni anche per i restanti 
Comuni della provincia di Grosseto e che per quanto riguarda 
la pubblicita delle liste elettorali, la convocazione degli elettori, 
la presentazione delle candidature e la loro convalida. i locali 
di svolglmento delle votazioni. ci si attenga scrupolosamente 
alle norme di legge e alle disposizioni ministerial} impar t i t e - . 

L'ordine del giorno conclude chiedendo che « alia luce delle 
passate esperienze si p r o w e d a alia modifica delle norme 
vigenti al fine di ulteriormente sviluppare la possibility di 
autogoverno delle categorie coltivatrici con la eliminazione di 
tutte quelle norme che si prestano ad equivoche interpreta-
zioni e garantendo la presenza delle minoranze nei consigli 
delle Mutue e la effettlva personalizzazione e segretezza 
del voto». 

Giovanni Finetti 

l v U n i t £ / venerdi 20 marzo 1964 

Marc he 

L'hsemdi 
fronte a 

scelte di fondo 
* > 

Discusse le proposte del PCI per I'ela-
borazione di un piano regionale di 

sviluppo economico 

Dalla nostra redazione 
ANCONA, 19 

Si e riunito presso I'aula consiliarc del 
Comune di Ancona, il Consiglio di Ammini' 
strazione dell'lstituto Studi per lo Sviluppo 
Economico delle Marche (Issern). Sono intervenuti 
alia seduta anche il prof. Gilberto Marselli ed i 
docenti universitari proff. Giuseppe Orlando, Giorgio 

Pistoia 

Manifestazioni 
dei mezzadri 

PISTOIA, 19-
La 'Federmezzadr l . nel quadro della lotta sindacale per ot-

tenere un sostanziale miglioramento delle leggi agrar ie appro-
vate dal governo secondo le proposte formulate dalla CGIL, 
per un'estensione di tali leggi ai problemi previdenziali e 
assistenziall; in particolare per la concessione di assegni fami-
liari e la riforma del pensionamento, perche le leggi a g r a n e 
vengano discusse con carat tere d'urgenza e venga accordata 
la precedenza ai contratti agrari, ha indetto le seguenti mani
festazioni: sabato 21 marzo. ore 10, a Pistoia. presso l 'Univer-
sita popolare. Incontro pubblico dei mezzadri con i parlamen-
tari, sindacati. parti t i politici, sindaci e Amministrazione pro
vinciale: martedl 24 marzo alle ore 14.30 a Pieve a Nievole. 
nel cinema del Popolo. arteciperanno i mezzadri della Val di 
Nievole. Al termine del comizio ver ra effettuato un corteo: 
ore 15 a Lamporecchlo, in piazza IV Novembre. Parteciperanno 
i mezzadri dei comuni di Lamporecehio e Larciano. Nella 
prima decade di apri le saranno effettuate due giornate di 
sciopero e sara tenuta una grande manifestazione pubblica. 

Fud, Alberto Caracclolo cd An
tonio Perone, niembrj del Comi
tato Tecnico dell'Isscm. All'or-
dine del uiorno flgurava Vim-
postazione del piano dl lavoro 
dell'lstituto e la nomina del 
coordinatore, il tecnico che do-
vra, curare i contatti tra Consi
glio di amministrazione e Co
mitato tecnico-scientifico. In 
quanto a qtiest'ultiino pnnfo e 
stato dato mandato al Comitato 
tecnico-scientiftco stesso di pro-
porre un proprjo rnembro. La 
scelta sard poi sottoposta al Con
siglio dl Amministrazione 

Durante la seduta la discus
sione si e sopratutto accentrata 
sul piano di lavoro dell'Issem 
Al termine t stato deciso che d 
Comitato tecnico-scientifico sul
la base delle posiciom cmerse 
nel corso della riunione elabon, 
entro breve termtne. una propo-
sta di piano di lavoro contenen-
tc scelte alternative. In altri 
termini, il Comitato dovra pun-
tualizzare le parti in cui e'e sta
ta concordanza d'idee ed illu-
strarc — ponendole su un pia
no di altemativa — propo3(e 
ed onentamenti dirersi cosi co
me si sono esprcssi nella seduta 
del Consiglio di Amministrazio
ne. Inoltre, il Comitato tecnico-
scientifico potra aggiungerc pro-
pri suggerimenti ed esporre pro-
prie contnnzioni. 

Praticamente con questa riu
nione, dopo quelle dedicate alle 
nomine degli organismi diripen-
ti, il Consiglio di amministra
zione dell'Issem ha affrontato 
tin tema fondamentale: quello 
degli obiettiv't, delle funzioni. 
dei tempi e dei modi di azione 
da affidare all Istituto. 

E' apparso, tuttavia, che non 
tutti i membri del Consiglio ab
biano tmlutato comphitamcnte 
I'importanza dell'argomento in 
esame e delle decisioni cui si 
dovra pervenire. Abbiamo cosl 
avuto, ad esempio, una relazio
ne piuttosto generica del presi
dente del consesso. rag. Gual-
tiero JVept (d c.) In alctim" in-
terventi altresl sono comparsi 
ampi spazi di pressapochismo e 
scarso approfondimento dei pro
blemi. Da segnalare un interven
to di chiusura e con fini pura-
mente tatticistici del consegre-
tario nazionale del PRI. ing. 
Salmoni. 

Non va sottaciuto che al /on-

II convegno ad Iglesias sul settore piombo- zincifero 

Impegnare il governo a finanziare 
amma di sviluppo deirAMMI 

Dalla nostra redazione 
CAGLIARI, 19. 

Con l'adesione e la parteci-
pazione delle organizzazioni sin
dacali e delle rappresentanze 
operaie di fabbrica. si e tenuto 
ad Iglesias un convegno sulla 
situazione e le prospettive del 
settore piombo-zincifero. pro-
mosso dall 'Amministrazione co
munale democratica. a cui e in-
tervenuto l'assessore regionale 
alFIndustria on. Melis. 

La relazione del sindaco. on 
Giuseppe Colia, ha ancora una 
volta ribadito i temi fonda-
mentali cui tende 1'azione del 
movimento operaio e autonomi-
stico del Sulcis-Iglesiente: co-
str ingere il governo. e per esso 
il ministero delle Partecipazionl 
Statali. a tener fede ai suoi 
impegni programmatici finan-
ziando il programma di svilup
po dell 'azienda Ammi e at-
tuando in generate gli investi-
menti delle Industrie di Stato. 
cosl come previsto dalla legge 
nazionale n. 588 del Piano di 
rinascita sardo. 

H compagno socialista Colia 
ha inoltre sosteiruto che. essen-
dosi perso t roppo tempo negli 
studi. e ormai l 'ora della lotta 
aperta e decisa per arres tare 
Tazione di smantellamento e 
di r idimensionamento dei cotn-
plessi minerari sardi. n sinda
co di Iglesias ha concluso con 
un appello alia lotta unitaria 
degli amministratori comunali e 
dei par lamentar i nazionali e 
regional!, che. a sostegno del mo
vimento operaio e cittadino, co-
stringa la Giunta regionale ed 
il Governo a oar la re chiaro sul-
rindirizzo della politica mine-
raria. 

Dopo gli interventi di nume-
roM esponenti politici e sinda
cali. fra cui quelli dei compa-
gni Daverio Giovannetti (seere-
tario provinciale della Federa-
zione minatori>. e Cambosu 
(ron.eegretario regiora le della 
CGIL>. l'assessore a l l lndus t r ia 
della Regione Sarda ha preci-
s a t a con un arnpio discorso. 
qual e il punto della situazione 
nel settore piombo-zincifero. 

L'on. Melis. attestandosi flnal-
mente sulle posizioni del mo
vimento autonomistico sardo 
contro le quali aveva per anni 
polemizzato a fondo. ha rico 

ca economica nel settore piom
bo-zincifero deve essere il pro
gramma Ammi, a cui va subor
dinate l ' intero settore. compre-
si i programmi delle aziende 
private. Dopo aver affermato 
che la Giunta regionale appog-
gera la lotta condotta dai mi-
natori e dai cittadini del Sulcis-
Iglesiente. l'assessore Melis ha 
concluso polemizzando vivace-
mente con Ie posizioni di poli
tica economica che. in ossequio 
alia - congiuntura ». vorrebbero 
ancora una volta procedere in 
senso opposto a quello postulato 
e deciso per la rinascita econo
mica e sociale delta Sardegna. 

Al termine del convegno. il 
consigliere regionale del PCI e 
assessore alia Rinascita del Co
mune di Iglesias. compagno Ar
mando Congiu. che presiedeva 
i l avor i ha letto l 'ordine del 
giorno ch'e stato approvato al-
l 'unanimita. e che fa voti per
che. nel quadro della program
mazione regionale prevista dal 
Piano di rinascita. siano deli-
berati i p rowed imen t i legisla-
tivi del governo centrale e Ie 
miMire amministrat ive indisnen-
sabili a garantire subito il r i -
pristino della solvibilita della 
societa Ammi e l 'attuazione del 
programma autonomo. co^l co
me presentato ed approvato dal 
Par lamento nella relazione per 
il 1963 del Ministero delle Par-j 
tecipa7ioni statali. L'o.d e. f? 
voti altresl perche sia delibera-
to il programma straordinario di 
r icerche. previsto dall 'art 26 de! 
Piano di rina«vita. e ne sia af-
fidata I'arrua7iore ad apposito 
ente minerario sardo. 

Tnfine chiede che la Regione. 
nell 'ambito dei suoi piani or
ganic!. e«iga dalle aziende mi-
nerar ie che l 'attuazione dei lo
ro programmi sia condizionnto 
ad un programma di r icerche 
e alia installazione degli im-
pianti di integrate valorizza-»io-
ne delle ricerche locali in Sar
degna 

II Convegno. ' accogliendo la 
proposta del Consiglio comuna
le di Iglesias, ha deliberato di 
proporre l'invio a Roma di una 
delegazione di tu t te le citta iso-
lane interessate alia questione 
per i l lustrare le rivendlcazioni 
dei minatori agli organi mlni-
steriali competenti con la mas-

Manifestazione a Carbonia 

L'indennizzo ENEL sia 
investito nel Sulcis! 

noscluto che perno della politl- sima energia politica. 

do del divcrso comportamento 
dei membri del Consiylio v'e un 
contrasto essenziale: jra quelle 
forze che roaHono mantenere 
Vlssem in limiti pin ristrctti 
possibile e quelle che si pre~ 
figgono un obieiiivo del tutto 
opposto. 

A questo proposito vanno cita-
ti gli intercssantl interventi dei 
democrit,tiani di • Forze Nuo-
r c - Pazzaglia e Quagliani, che 
hanno dimostrato dl avere una 
opinione aperta e democratica 
sulle funzioni dell'Issem ed 
hanno inquadrato i suoi compi-
ti in scelte di fondo e di rinno-
vamento. 

I ppresentanti del nostro 
partito hanno presentato una 
serie di proposte scritte com~ 
prese in un documento che e 
stato al centro dell'attenzione 
del Consiglio ed ha comprova-
to la scriefu e I'impegno che i 
comunisti pongono nell'flzione 
per lo sviluppo economico e 
sociale delle Marche. 

II documento del nostra Par
tito, nella sua premessa, Ita 
anche il valore di un appassio
nato appello pcrchd si giunga 
al pin presto alia redazione dl 
MTI piano regionale di sviluppo, 
• redazione che deve costlrutre 
il primo cotttpito che Vlssem si 
propone in questo momento, an
che giungendo a precise scelte 
sul piano operativo». - Se, in
fatti — si legge nel documento 
— nel corso della elaborazione 
del programma nazionale e du
rante la sweccssira discussione 
in Parlamento (che dovra ntccs-
sariamente avvenire) non vi 
saranno un confronto ed una 
contrattazione a livello regio
nale inevitabilmcnte le scelte in 
quella sede saranno totalmente 
subordinate a quelle compiute 
da organi estranei alia regione. 
II programma nazionale stesso, 
del resto, privato della splnta 
democratica che proviene da 
diverse parti del paese, restera 
maggiormentc condizionato da
gli orientamenti tecnocratici, se 
non addirittura dalle prC5sioni 
dej aruppi economici do-
minanti -. 

Walter Montanari 

Precisazione 
Nel numero del nostro glor-

nnle del 26 luglio 1959, ne l la 
pagina della Calabr ia e del la 
Lucania, in una corr ispondenza 
da Reggio Calabr ia , e s t a to 
r iportato un ordine del giorno 
votato da alcuni r appresen
tanti di par t i t i politici e di o r . 
ganizzazioni sindacali di Casi-
gnana. Con detto ordine del 
giorno si denunziavano della 
i r regolar i ta e si formulavano 
dei sospetti nei confront! del-
l 'Amminis t razione di quel pae 
se e pa r t i co la rmente nei con
f ron t del Sindaco prof. Nai rn 
Michele Giuseppe e del di lul 
figliuolo Nairn Carmelo : s'in-
vocavano interventi e controlli 
del l 'autori ta super iore . 

II Sindaco prof. Nairn ed il 
di lui figliuolo Carmelo p ro -
posero querela contro il nos t ro 
giornale che aveva ospitato a 
dato pubblicita al r i ch i ama to 
ordine del giorno: con la que
rela concedevano ampla fa
colta di prova. 

In omaggto alia vcri ta sia« 
mo in g rado di d i ch l a r a r e : 
1) che pubb l i cammo il comu-
nicato di cui sopra solo p e r 
dovere di cronaca, e nella n o . 
s tra no rmale at t ivi ta di infor-
mazione: 2) che a noi nul la 
consta in mer i to agli addebi t l 
ed ai sospetti avanzat i dai fir-
m a t a r i dell 'ordine del g iorno; 
3> s iamo in g rado di dichia-
r a r e che, ad acce r tament l ed 
ndagini csple ta te dalle au to-

rita competent i , nulla ft r is t i l . 
ta to pe r quanto d i r e t t amen ta 
at t iene alle persone del p r o . 
fessor Nairn e del di h»i flgiiuo. 
lo Carmelo , segre tar io comu
nale. della qual cosa d l a m o 
lea lmente at to. manifes tanda 
ad essi il nostro r a m m a i i c o 
per I 'equivoco insorto. 

CARBONIA. 19 
A Carbonia continua la mo-

bil;tazione degli operai e delle 
popolazion; pe r o t tenere . dopo 
il passagg.o all*£nel del bacino 
carbon if ero. che l 'indenmzzo 
del governo alia Carbosarda 
s:a impegiato per la edifica-
zione di nuove Industrie nel 
settore. Questa e la seconda 
fase della lotta uni tar ia . che 
ha visto gia una imponente 
partecipazione di folia alia ma
nifestazione indetta a Carbonia 
dalle t r e organizzazioni sinda
cali della CGIL. CISL e UIL 

Ii segretario della Camera 
confederate del lavoro. compa
gno Salvatore Gnirra , ha di-

Protesta per le 
Preture soppresse 
Si e riunito a Roma 1'esecutt* 

vo del Comitato di agitazion« 
contro la soppressione di 85 p r e 
ture. come da recente decision* 
del Consiglio dei Ministri. 

Nel corso della riunione e s ta
ta data notizia che quanto pri
ma verra pre«entata una p ropo
sta di legge di iniziativa par la -
mentare pe r l 'abrogazione dello 
precedenti disposizioni In mer i 
to alia soppressione e. nell 'atte-
sa. verra chiesta la sospensione 
del p rowedimento . 

II Comitato «ta disponendo 
anche che un InMgne costituzio-
nalista assume di patrocinare un 
ricorso innanzi al Consiglio dl 
Stato. Inoltre. se non interver-
ranno fatti nuovi. il 22 marzo si 
svolgeranno contemporaneamen
te r e i centri interessati delle 

chiarato. durante la man;festa-
z.one. che il successo rags?.unto 
apre il d-.scorso su i r? .wen. re 
del bacino carbon.fero. ed ha 
sottolineato l'es.genza che gh 
indennizzi vengano interamente 
investiti nel Sulcis e che !a 
Commissione industria consult* 
le organizzazioni s.ndacali per 
le quest ion i concernenti i com-
plessi mmerar i e per tu t te le 
decision! che verranno prese 
nell ' immed.ato futuro. 

NELLA FOTO: un g:ovane 
mmatore agita un cartello du
ran te una recente manifcsta-l manifestazioni per sensiblllszare 
zione a Cagliari davanti alia I l 'opinione pubblica al dallcato 
sede della Regione Sarda. »problema. 


